



Le Saint-Siège

**DISCOURS DU PAPE FRANÇOIS
AU MOUVEMENT INTERNATIONAL DES ÉTUDIANTS CATHOLIQUES PAX ROMANA**

Salle du Consistoire

Vendredi 20 septembre 2024

[Multimédia]

Je vous salue tous chaleureusement, membres du Mouvement international des étudiants catholiques Pax Romana, ainsi que vos amis et votre famille, et je vous remercie pour votre visite. J'apprécie votre engagement à promouvoir la justice sociale et le développement humain intégral, inspiré de la foi catholique et de sa vision d'un monde toujours plus conforme au dessein d'amour pour la famille humaine.

A la suite des réflexions du Synode sur la jeunesse de 2018, j'ai encouragé les jeunes en particulier à être des «protagonistes de la révolution de la charité et du service» (Exhort. apost. postsyn. *Christus vivit*, 174). Votre présence, votre activité — dans les milieux académiques, sur le lieu de travail ou dans les rues des villes — poursuit ce but en travaillant à la construction d'un monde plus compatissant, plus harmonieux et plus fraternel. Je pense, par exemple, au travail d'éducation et de formation mené par vos centres en France, en Thaïlande et au Kenya, fondé sur le témoignage de l'Évangile et la doctrine sociale de l'Église. En promouvant le sens de la citoyenneté mondiale et en encourageant l'action au niveau local, votre mouvement prépare les jeunes à approfondir leur compréhension des questions sociales les plus pressantes de notre époque et leur donne les moyens de promouvoir des changements efficaces dans leurs propres communautés, servant ainsi de ferment à l'Évangile.

Ces jours-ci, alors que nous nous avançons dans l'actuel Synode sur la synodalité, je voudrais vous encourager, en tant qu'individus et communauté, à vous impliquer dans le chemin synodal de l'Église, constitué d'un parcours partagé d'écoute, de participation et d'engagement dans un dialogue ouvert au discernement, et également à être attentifs à la douce voix de l'Esprit Saint. Je

vous encourage également à accueillir la prochaine célébration de l'Année Sainte 2025 comme une occasion spéciale de renouvellement personnel et d'enrichissement spirituel en union avec toute l'Église. Le symbole éloquent de la Porte Sainte franchie par les fidèles à Rome nous rappelle que nous sommes tous des pèlerins, tous en chemin, appelés tous ensemble à une union plus profonde avec le Seigneur Jésus et à la disponibilité à la puissance de sa grâce, qui transforme nos vies et le monde dans lequel nous vivons.

Chers jeunes amis, j'espère que votre présence à Rome et notre rencontre d'aujourd'hui seront une source d'inspiration renouvelée pour votre engagement à «œuvrer pour faire grandir la paix, la cohabitation, la justice, les droits humains, la miséricorde, et étendre ainsi le Règne de Dieu dans le monde» (*Christus vivit*, 168). En vous confiant tous à l'intercession de Marie, Reine de la Paix, et du bienheureux Pier Giorgio Frassati, que j'espère compter parmi les saints au cours de la prochaine Année Sainte, je vous bénis de tout cœur et vous demande de prier pour moi. Merci!

L'Osservatore Romano, Edition hebdomadaire en langue française, LXXVe année, numéro 39, jeudi 26 septembre 2024, p. 5.